

DAFTAR KEPUSTAKAAN

BUKU

- Adolf, Huala, 2020, *Hukum Penyelesaian Sengketa Internasional Edisi Revisi*, Sinar Grafika, Jakarta.
- Amirudin dan Zainal Asikin, 2004, *Pengantar Metode Penelitian Hukum*, Grafindo, Jakarta.
- Clausewitz, Carl Von, 1984, *On War*, terjemahan Michael Howard and Peter Paret, Princeton New Jersey: Princeton University Press, United States.
- Cohen, L Morris dalam Zainudin Ali, 2010, *Metode Penelitian Hukum*, Sinar Grafika, Jakarta.
- Elvardi, Jean dan Arya Putra Rizal Pratama, 2021, *Hukum Diplomatik dan Konsuler*, Ed. 1, Cet. 1, PT Rajagrafindo Persada, Depok.
- Hadi, Sutrisno, 1980, *Metodologi Riserch 1*, Universitas Gajah Mada, Yogyakarta.
- Haryomataran, 1993, *The Law of Military Occupation*, Pusat Studi Hukum Humaniter Fakultas Hukum Universitas Trisakti, Jakarta.
- Miles, B., Matthew dan A. Michael Huberman, 1992, *Analisa Data Kualitatif*, UI Press, Jakarta.
- Palguna, I.D.G, 2019, *Hukum Internasional Ruang Angkasa (Outer Space Law) Kajian Pemanfaatan Untuk Maksud-Maksud Damai*, Rajawali Pers, Depok.
- Pramono, Budi dan Supartono, 2022, *Hukum Humaniter*, PT Scopindo Media Pustaka, Surabaya.
- Ramadhany, Denny, *Et. Al*, 2015, *Konteks dan Perspektif Politik Terkait Hukum Humaniter Internasional Kontemporer*, Rajawali Pers, Jakarta.
- Sefriani, 2016, *Peran Hukum Internasional Dalam Hubungan Internasional Kontemporer*, Rajawali Pers, Jakarta.
- Soekanto, Soerjono dan Sri Mahmudi, 2006, *Penelitian Hukum Normatif Suatu Tinjauan Singkat*, Grafindo, Jakarta.
- Sugiyono, 2009, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Alfabeta, Bandung.

SKRIPSI/ TESIS/ DISERTASI/ JURNAL

Adrias Svezak, 2007. *The American Pre-Emptive Strike Doctrine and International Law*, hlm. 98

Adwiyah, Aiin Widya Rhabiatal, Arman Anwar, dan Josina Augustina Yvonne Wattimena, 2022, "Self Defense Yang Dilakukan Oleh Amerika Serikat Terhadap Jenderal Soleimani Dalam Prespektif Hukum Internasional", *Pattimura Legal Journal*, 1(1) 2022.

Asya, Jasran, Sakthi Rahayu, dan Alfin Prananda Widiyanto, 2024, "Analisis Yuridis Terjadinya Peristiwa Konflik Bersenjata Ukraina dan Rusia Ditinjau dari Perspektif Hukum Humaniter Internasional", *Journal on UNES Law Review*, Vol. 6, No. 3, Maret 2024.

Dewi, Putri Kusuma, Peni Susetyorini, dan Kholis Roisah, 2016, "Tinjauan Yuridis Terhadap Hak Kekebalan Yurisdiksi Pidana Perwakilan Diplomatik Ditinjau Dari Konvensi Wina 1961 (Studi Kasus Pejabat Diplomatik Arab Saudi yang Melakukan Pemerkosaan Terhadap Warga Negara Nepal di India)", *Journal on Diponegoro Law Journal*, Vol. 5, No. 3, 2016.

Erlangga, Vania Lutfi Safira dan Sefriani, 2022, "*The Legality of Israel's Self-defence Claim of the Strikes on Hamas*", *Journal on Yustisia Jurnal Hukum*, Vol. 11, No. 3, 2022.

Fitriasachra, Nabila, Aryuni Yuliantiningsih, dan Noer Indriati, 2020, "Prinsip Tidak Diganggu-gugatnya Gedung Perwakilan Diplomatik Menurut Hukum Internasional (Studi Tentang Penggeledahan Kedutaan Besar Irak Di Islamabad, Pakistan Pada 1973)" *Journal on Soedirman Law Review*, Vol. 2, No. 4, 2020.

Hasan, Finahliyah dan Poppy S.Winanti, 2013, "Analisis Kebijakan Pre-emptive Self Defence George W. Bush, Jr Terhadap Afghanistan", Tesis S2 Ilmu Politik/Hubungan Internasional UGM, Yogyakarta.

Irdinta Nurhabsari, Setyo Widagdo, dan Agis Ardhiansyah, 2015, "Pertanggungjawaban Korea Selatan atas Terjadinya Penyerangan Terhadap Duta Besar Amerika Serikat", *Jurnal Fakultas Hukum Universitas Brawijaya*.

Iskandar, Nathania Shella, Wisnu Aryo Dewanto, dan Suhariwanto, 2024, "Prinsip Inviolability Dan Ekstrateritorial Dalam Penerobosan Gedung Konsulat Rusia Oleh Amerika Serikat", *Journal on Calyptra* Vol.12, No. 2, 2024.

Rombot, Iona Hiroshi Yuki, 2013, "Konsep Pre-Emptive War Sebagai Anticipatory Self defense Ditinjau Dari Hukum Internasional" Skripsi Studi Sarjana Universitas Hsanuddin, Makassar.

Kai Li, 2024, "*Self-defence in International Law: The Relation Between Ambiguity and the Unlawful Use of Force*," Manila Xiamen International School, Xiamen.

- Koloay, Jorry S., Cecep dan Miknamara, 2024, "Pengaruh Konflik Israel-Iran Terhadap Keamanan Kawasan Regional dan Global", *Journal on Journal Syntax Idea*, Vol. 6, No.09, 2024.
- Leo, Van de hole, 2003, "*Anticipatory Self-Defence Under International Law*", *American University International Law Review*, Vol. 19, No. 1, 2003.
- Mangku, Dewa Gede Sudika, 2010, "Pelanggaran Terhadap Hak Kekebalan Diplomatik (Studi Kasus Penyadapan Kedutaan Besar Republik Indonesia (KBRI) Di Yangon Myanmar Berdasarkan Konvensi WINA 1961)" *Journal on Perspektif*, Vol. 15, No.3, 2010.
- Mary Ellen O'Connel, 2002, "*The Myth of Preemptive Self-defence*," *ASIL The Task Force on Terrorism*.
- Muhammad Ilham, 2019, "Status Quo Konflik Iran-Israel (2005-2018)", *Majalah Ilmiah Tabuah: Ta'limat, Budaya, Agama dan Humaniora*, Vol. 23, No. 1, 2019.
- Nayati, Pudak, 2014, "Doktrin Preemption dan Pasal 51 Piagam PBB Tentang Konsep Self Defense", *I-Library UGM, Mimbar Hukum*, Vol. VI, No. 44, 2003.
- Peilouw, Johanis S F, 2016, "Legalitas Doktrin Pre-Emptive Military Strike Terhadap Eksistensi Prinsip Self Defence Dan Non-Intervensi Dalam Hukum Internasional", *Disertasi Universitas Hasanuddin, Makassar*.
- Rahmadani, Desyu, 2020, "Analisis Penggunaan Kekuatan Bersenjata untuk *Self Defense* dalam Konflik Bersenjata Lintas Batas antara India dengan Pakistan di Dataran Tinggi Kashmir Ditinjau dari Perspektif Hukum Penggunaan Kekuatan Bersenjata", *Skripsi Fakultas Hukum Universitas Andalas, Padang*.
- Rebaz Khdir, 2016, "*The Right to Self-Defence in International Law as a Justification for Crossing Borders: The Turkey-PKK Case within the Borders of Iraq*", *Rusian Law Journal, University of Minho, Volume IV, 2016, Issue 4*.
- Rully, Jodie Angelia, 2020, "Aspek Legalitas Penggunaan Senjata Space Based Missile Interceptor Ditinjau dari Piagam PBB dan Outer Space Treaty 1967", *Skripsi Fakultas Hukum Universitas Andalas, Padang*.
- Rutumalessy, Karina Alishe, Josina Augustina Yvonne Wattimena, dan Richard Marsilio Waas, 2024, "Tanggungjawab Negara Arab Saudi Dalam Pelanggaran Terhadap Hukum Diplomatik", *Journal on TATOHI: Jurnal Ilmu Hukum*, Vol. 4 No. 8, 2024.
- Sanjaya, Et. Al., 2019, "Perlindungan Hukum Terhadap Gedung Perwakilan Diplomatik Dalam Perspektif Konvensi Wina 1961 (Studi Kasus Ledakan Bom Pada Kedutaan Besar Republik Indonesia (KBRI) Yang Dilakukan Oleh Arab Saudi Di Yaman)" *Journal on e-Journal Komunitas Yustisia Universitas Pendidikan Ganesha*, Vol. 2 No. 1, 2019.

Sanjaya, Putu Agus Harry, Dewa Gede Sudika Mangku, dan Ni Putu Rai Yulianti, 2019, “Perlindungan Hukum Terhadap Gedung Perwakilan Diplomatik dalam Perspektif Konvensi Wina 1961 (Studi Kasus Ledakan Bom Pada Kedutaan Besar Republik Indonesia (KBRI) yang Dilakukan oleh Arab Saudi di Yaman)”, *Journal on e-Journal Komunitas Yustisia Universitas Pendidikan Ganesha*, Vol. 2, No. 1, 2019.

Yusnita, Umami, *Et. Al.*, 2023, “Relevansi Hak Veto Dewan Keamanan Dengan Tujuan Pembentukan Perserikatan Bangsa-Bangsa.” *Jurnal Hukum dan Kewarganegaraan*, Vol. 2, No. 1, 2023.

KETENTUAN INTERNASIONAL

Piagam Perserikatan Bangsa-Bangsa 1945 (*Charter of The United Nations 1945*)

Konvensi Wina tentang Hubungan Konsuler 1963 (*Vienna Convention on Consular Relations 1963*)

Konvensi Jenewa IV 1949 (*The Geneva Conventions IV 1949*)

Protokol Tambahan I Konvensi Jenewa Tahun 1977 (*Additional Protocol I to The Geneva Conventions 1977*) tentang perlindungan sipil dalam masa perang (*Protection of Victims of International Armed Conflicts*).

Konvensi Den Haag ke-IV 1907 (*The Hague Conventions IV 1907*) tentang Hukum dan Kebiasaan Perang di Darat (*Laws and Customs of War on Land*).

UN General Assembly Resolution 3314 (XXIX) of 1974 Definition of Agression, UN Doc A/RES/3314(XXIX) 14 December 1974.

UN General Assembly Resolution 56/83, Responsibility of States for Internationally Wrongful Acts (ARSIWA), UN Doc A/RES/56/83 (12 December 2001)

The North Atlantic Treaty 1949

INTERNET

Ariesta, Marcheilla. “Pasal 51 Piagam PBB Jadi Acuan Serangan Balasan Iran ke Israel,” <https://www.metrotvnews.com/> , dikunjungi pada tanggal 16 Oktober 2024 Jam 19.37.

Aljazeera, “Israel strikes Iran consulate in Syria’s capital Damascus: What we know,” <https://www.aljazeera.com/>, dikunjungi pada tanggal 5 Agustus 2025 Jam 22.17.

BBC News, “Iran bersumpah akan serang balik Israel setelah serangan konsulat di Damaskus – Seberapa besar potensi perang antara Iran dan Israel?,” <https://www.bbc.com/> , dikunjungi pada tanggal 16 Oktober 2024 Jam 19.50.

- Beyza Binnur Donmez, “Uni Eropa sebut Rusia bertanggung jawab atas serangan rudal di Polandia,” <https://www.aa.com.tr/> , dikunjungi pada tanggal 20 Desember 2024 Jam 7.10.
- Cakaplah, “Serangan Udara Israel Hantam Konsulat Iran di Suriah, Dua Komandan Senior Pasukan Elit Quds Tewas,” <https://www.cakaplah.com/>, dikunjungi pada tanggal 7 Juli 2025 Jam 18.40.
- CNN Indonesia, “Presiden Israel Ngotot Bantah Serang Konsulat Iran di Suriah,” <https://www.cnnindonesia.com/> , dikunjungi pada tanggal 16 Oktober 2024 Jam 19.40.
- Christopher Greenwood, “*Self-Defence*,” <https://opil.ouplaw.com/>, dikunjungi pada tanggal 7 Juli 2025 Jam 17.51.
- Eustace Chikere Azubuikwe, “*Probing the Scope of Self Defense in International Law*,” <https://www.researchgate.net/>, dikunjungi pada tanggal 7 Juli 2025 Jam 17.36.
- iNews, “Kenapa Israel Menyerang Konsulat Iran? Begini Kronologinya” <https://www.inews.id/>, dikunjungi pada tanggal 20 Mei 2025 Jam 14.33.
- Institute for Economics & Peace, “Global Peace Index 2023: Measuring Peace in a Complex World,” <https://www.visionofhumanity.org/> , dikunjungi pada tanggal 22 Desember 2024 Jam 20.10.
- Kris Mada, “Abaikan PBB, AS Balas Milisi Irak,” <https://www.kompas.id/>, dikunjungi pada tanggal 20 Desember 2024 Jam 7.30.
- OHCHR, “Israel and Iran must de-escalate conflict to protect human rights, warn UN experts” <https://www.ohchr.org/>, dikunjungi pada tanggal 10 Mei 2025 Jam 13.16.
- SindoNews, “Arti Bendera IRGC, Organisasi Militer Terpenting Pelindung Iran,” <https://international.sindonews.com/>, dikunjungi pada tanggal 13 Mei 2025 Jam 17.33.
- Sikandar Ali, “*The Legality of a U.S. Military Strike on Iran's Nuclear Facilities under International Law: Self-defence, Pre-emptive Force, or Unlawful Aggression?*,” <https://www.researchgate.net/>, dikunjungi pada tanggal 7 Juli 2025 Jam 17.23.
- Tempo, “Lini Masa: Momen-momen Penting Konflik Israel-Iran” <https://www.tempo.co/>, dikunjungi pada tanggal 12 April 2025 Jam 17.22.
- UN News, “Guterres condemns Iran’s attack on Israel, calls for immediate end to hostilities” <https://news.un.org/>, dikunjungi pada tanggal 10 Mei 2025 Jam 14.00.

Waxman, Matthew. “The ‘Caroline’ Affair in the Evolving International Law of Self-Defense,” <https://www.lawfareblog.com/caroline-affair/>, dikunjungi pada tanggal 22 Oktober 2024, Jam 22.58.

